

LA VOIX DU NORD

VENDREDI 23 NOVEMBRE 2018

Douaisis

PENSEZ-Y!

TROC DE PLANTES

Organisé par l'amicale laïque. Venez échanger : plantes, boutures, oignons, arbres, arbustes, graines. Plusieurs ateliers. Conseils de jardiniers. Dimanche 25 novembre de 10 h à 12 h à la salle des fêtes de Coutiches.

BONJOUR

DE LA NUANCE DANS LE PROPOS. Nous avons écrit, dans notre édition d'hier, que les Gilets jaunes qui se sont rendus devant l'Imprimerie nationale avaient renoncé à leur action. « Mais nous avons été forcés de le faire par les forces de l'ordre, comme ce groupe (les Gilets jaunes qui se sont rassemblés à Carrefour Flers depuis samedi, ndr) ne cherche pas l'affrontement, nous avons appliqué leurs ordres », nous

précise l'un des membres du groupe qui a passé du temps, ce matin-là, à négocier avec les policiers. Nous avons rapporté les pressions que les Gilets jaunes disaient avoir subies – « C'est tolérance zéro contre les attroupements sur la voie publique, nous ont dit les policiers. Ils voulaient nous verbaliser à 135 € par personne » – mais il faut croire que le lien de cause à effet n'était pas assez explicite. ■ J. G.

Météo

Matin 0°C



Après-midi 7°C



Demain

Matin 3°C



Après-midi 5°C



Les coulisses du bloc opératoire

LIRE P. 12

DOUAISIS

Gilets jaunes : de nouvelles interpellations P. 13

DOUAI

Clap de fin pour le Salon du livre ancien ce week-end P. 15



DOUAI

Les avocats mobilisés devant le palais de justice P. 14

Bar Brasserie de l'Avenue

Spécialité Grillades



Viande de qualité provenant de l'élevage DUPUIS à Marchiennes



Nos pommes de terre et légumes proviennent de la ferme DESRUMAUX à Flers en Escrebieux

Nos frites sont fraîches et réalisées sur place !

Toutes nos grillades sont accompagnées de frites maison, légumes, pâtes, riz ou salade à volonté

De 11h à 15h du lundi au samedi

111, avenue Clémenceau - 59500 DOUAI

(à 50 mètres de la Gare SNCF)

Tél. 03 27 88 69 62



Comment entrer dans un bloc opératoire... sans être malade ?

Ce sont un peu les Journées du patrimoine du centre hospitalier de Douai (CHD). Jeudi 29 novembre, entrez dans les coulisses de la chirurgie à l'occasion d'une journée portes ouvertes. Vous pourrez notamment découvrir le bloc opératoire.

PAR BENJAMIN DUBRILLE
douai@lavoixdunord.fr

DECHY. Vous suivez la série *Grey's Anatomy* et voulez découvrir à quoi ressemble un « vrai » bloc opératoire. Rendez-vous le jeudi 29 novembre au centre hospitalier de Douai. Certes, il n'y aura pas le Docteur Mammour (alias Patrick Dempsey, héros de la série), mais ça sera de l'authentique. Le sang en moins. Pour la première fois, un bloc opératoire sera ouvert au

grand public. Respirateur artificiel, table d'opération, armoire à produits. Tout y sera... sauf le patient. Après la maternité l'an passé, les équipes de l'hôpital ont ciblé la chirurgie comme thème de ces portes ouvertes. « *Tout le monde peut être confronté à cela* », explique le Dr Raynaud, chef de service chirurgie générale et digestive au CHD. Durant un petit plus d'une heure, vous découvrirez le circuit classique qui part de la consultation avec un chirurgien à la visite du salon d'accueil en passant, bien sûr, par la décou-

verte du bloc opératoire. Et les visiteurs découvriront ce qui se cache derrière la chirurgie am-

« Les patients sont plus rassurés, ont moins d'appréhension en se rendant par eux-mêmes au bloc opératoire. »

bulatoire. « *C'est quelque chose que l'on pratique de plus en plus.* » Sur les 13 377 actes chirurgicaux réalisés en 2017 par le

centre hospitalier de Douai, 50 % le sont en ambulatoire. Et ce pourcentage va grossir encore. « *Avant, on ciblait les jeunes en bonne santé, maintenant, on peut prendre des personnes de plus de 80 ans. On a de moins en moins de limite.* »

À PIED AU BLOC OPÉRATOIRE

Et les limites sont encore poussées très loin avec le dispositif « patient debout ». Il a été mis en place cette année au centre hospitalier. Si vous en êtes capable, vous pouvez aller directement au bloc opératoire... à

pied. Fini le brancard de l'infirmier avec la vue sur les néons angoissants des couloirs de l'hôpital. Vous devenez acteur. « *On n'est plus un malade, on devient un patient. C'est comme un rendez-vous chez le médecin avec une opération chirurgicale au bout. Les patients sont plus rassurés, ont moins d'appréhension en se rendant par eux-mêmes au bloc opératoire.* » ■

Coulisses de la chirurgie, ce jeudi 29 novembre à partir de 17 h au centre hospitalier de Douai. Uniquement sur réservation au tel. : 03 27 94 70 81 ou anne.sprimont@ch-douai.fr.

La chirurgie ambulatoire en trois questions

L'intervention est-elle la même qu'une hospitalisation classique ?
« *Oui, c'est la même opération dans le même timing* », rassure le Dr Raynaud, chef de service chirurgie générale et digestive au CHD.

L'anesthésie est-elle la même ?
Dans l'ensemble oui, « *mais l'anesthésiste peut choisir des produits qui évitent trop de nausées ou de vomissements pour faciliter le retour à la maison* ».

Et si je ne me sens pas prêt à ren-

trer chez moi ?

« *On a tout un panel de critères à respecter. On vérifie le pouls, la tension, la douleur, les nausées. Il faut que le patient ait un score de 9/10 à notre test pour qu'il puisse sortir. Si on a le moindre doute ou que le patient ne se sent pas prêt de rentrer chez lui, on le garde le soir à l'hôpital, mais ça ne concerne que 5 % des patients.* » La veille de l'opération et le lendemain, une infirmière prend aussi des nouvelles du patient. ■

13 377

Le nombre d'actes chirurgicaux réalisés en 2017 au CHD. La moitié le sont en ambulatoire.

DIRECTION LE BLOC EN PETITE VOITURE

Depuis quelques mois, trois petites voitures (4x4, décapotable et Ferrari) permettent aux enfants de se rendre au bloc opératoire. Avec le sourire s'il vous plaît ! Cela leur évite le stress du brancard et facilite l'opération. « *On a beaucoup moins de pleurs, ça dédramatise l'acte chirurgical* », explique le Dr Raynaud. Ces voitures sont destinées aux enfants âgés entre 1 et 7 ans.

